



Para evitar covid-19. Policías capitalinos tuvieron que acudir a Paseo de la Reforma para retirar comerciantes ambulantes y evitar así aglomeraciones y posibles contagios. El operativo se realizó entre la Estela de Luz y el Ángel de la Independencia, así como en avenida Juárez y el Centro Histórico. En total fueron retirados 187 vendedores ambulantes.

comunidad@gimm.com.mx @Comunidad_Exc

COMUNIDAD
EXCELSIOR LUNES 26 DE OCTUBRE DE 2020



Foto: Karina Tejada

La jefa de Gobierno dijo que le preocupan particularmente los espectaculares colocados sobre azoteas.

ESPECTACULARES

Sheinbaum: vamos a revisar publicidad

La jefa de Gobierno destacó que vigilar la protección civil es lo más importante al realizar este reordenamiento



Hay también en el Congreso de la Ciudad de México a discusión una nueva Ley de Publicidad Exterior, que es mucho más restrictiva.”

POR GEORGINA OLSON
georgina.olson@gimm.com.mx

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, señaló ayer que están revisando los distintos tipos de publicidad exterior que están desplegando en la ciudad, para cuidar la protección civil.

Ella luego de que **Excelsior** publicó que los anuncios espectaculares que envuelven las ventanas de los edificios volvieron a proliferar en la ciudad.

La Fundación por el Rescate y Recuperación del Paisaje Urbano (FRRPU) estima que hay unos 800 de estos anuncios que impiden evacuar un inmueble en caso de una emergencia.

“(La administración está) retomando el programa de reordenamiento y retiro de espectaculares. Particularmente la que queda encima de azoteas, que es la más riesgosa en términos de protección civil, y vamos a revisar

CLAUDIA SHEINBAUM
JEFA DE GOBIERNO

todos estos adicionales”, dijo Sheinbaum.

“Hay también en el Congreso de la Ciudad de México a discusión una nueva Ley de Publicidad Exterior, que es mucho más restrictiva.”

La jefa de Gobierno agregó que, aunque la ciudad tiene un potencial importante “para todos aquellos que se dedican a la publicidad, no queremos la contaminación visual y, segundo, pues no puede estar a costa de la protección civil de los habitantes”.

Apenas el sábado pasado se retiró un nodo publicitario de la Glorieta de Insurgentes, ya que “el propio Tribunal de Justicia Administrativa determinó que no había sustento para que estuviera en este sitio”.



Foto: Especial

Ayer se inauguró el Colector Tahel-Oceanía, en el límite de las alcaldías Gustavo A. Madero y Venustiano Carranza.

PRESUPUESTO 2021

Crisis aprieta obras hidráulicas

Para reducir encharcamientos e inundaciones, es necesario construir un colector en la zona de Miramontes, en Tlalpan y su límite con Xochimilco, así como un interceptor —que reciba aguas residuales y las conduzca a una planta de tratamiento— en Ermita, lo mismo que otro en Indios Verdes. Así lo dio a conocer ayer la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, pero señaló que el avance de esas obras

dependerá de los recursos con los que se cuente en 2021.

“Sabemos que debido a la pandemia hay crisis económica y eso también impactó los ingresos. Vamos a ver cómo planteamos los ingresos para el próximo año, pero ahí se están desarrollando los proyectos ejecutivos para todas estas obras y se van a ir haciendo poco a poco”, dijo.

— Georgina Olson

EN SUS INSTALACIONES

Metro ha rescatado 62 perros

POR IONÁS LÓPEZ
jonas.lopez@gimm.com.mx

Suman 62 perros rescatados en lo que va de este año dentro de las instalaciones del Metro, dio a conocer ayer el Sistema de Transporte Colectivo (STC).

El más reciente ejemplar fue encontrado la noche del pasado viernes en un resquicio del cajón de vías, entre las estaciones Río de los Remedios y Múzquiz, de la Línea B del Metro.

Se requirieron horas para localizar al animal y ponerlo a salvo, luego de que una brigada de Protección Civil de la Ciudad de México revisó palmo a palmo las instalaciones.

317

CANES
han albergado en el Centro de Transferencia Canina en tres años



Foto: Especial

Tres horas tomó rescatar a un perro que se encontraba entre las estaciones Río de los Remedios y Múzquiz de la Línea B del Metro.

La solicitud de apoyo para el animal llegó a través de las cuentas de redes sociales institucionales del Metro.

El perro fue trasladado al Centro de Transferencia Canina (CTC) del STC, donde, luego de un proceso de

adaptación, se iniciará la búsqueda de su posible dueño o, en su caso, el inicio del proceso de adopción.

El CTC se ubica en la colonia El Rosario y en los últimos tres años ha albergado temporalmente a 317 canes.

Brincan exámenes para conducir

AGENTES DE LA SSC

Aunque son parte de su formación táctica, pagan para acreditar el requisito; carecen de licencia, revelan elementos

POR GERARDO JIMÉNEZ
gerardo.jimenez@gimm.com.mx

La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) cuenta con una capacitación especializada para la conducción de vehículos policiales, sin embargo, sus elementos no siempre se benefician de ella, pues prefieren pagar para aprobarla.

“El examen es muy completo, forma parte del adiestramiento de las siete habilidades tácticas; el problema es que es muy difícil aprender en tan poco tiempo: el curso básico es de una semana, ya para especializarte y puedas obtener la licencia Tipo E es de más de un mes, por eso nadie lo pasa.

“Nosotros pagamos 50 pesos para poder pasarlo. Los grupos que tomábamos ese curso éramos de entre 40 a 50 elementos; todos pagábamos”, relató Carlos, agente del sector Centro Histórico de la SSC.

El plan de estudios de la Universidad de la Policía (Unipol) contempla cursos para cadetes y policías en activo, para lo cual cuenta con áreas como la sala de conducción simulada de vehículos, donde se realizan prácticas para demostrar habilidad y destreza.

“Una vez aprobado el curso deberán pasar otro de conducción para la expedición de licencia tipo E, el cual los acredita en el manejo de vehículos oficiales”, detalló el agente entrevistado.

Dentro de este curso se manejan aspectos prácticos, como la conducción ofensiva, evasión de obstáculos, manejar entre carriles, escapes en reversa y distintas formas de patrullaje.

Así como una parte teórica, tal es el caso del significado de la nomenclatura en las llantas y la presión de aire que deben tener éstas.

“La conducción específica de unidades blindadas, como los Unimog, Rinos y camiones costeros, se da en agrupamientos como Fuerza de Tarea y Policía Metropolitana; en el caso de grúas se da específicamente en Tránsito”, abundó.

Aún con el pago ilegal

EL DATO

Sin emergencia en la Roma
El miércoles pasado esta patrulla fue impactada contra árboles, la reja de una escuela y la fachada de una casa.

10 POR CIENTO
del parque vehicular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana se ha siniestrado

Se atravesó una palmera
Una patrulla del sector Nápoles chocó contra una palmera en Doctor Vértiz. Una agente resultó lesionada.

Fotos: Archivo/Mauricio Hernández y Cuartoscuro

para acreditar exámenes de conducción, no todos los agentes que manejan una patrulla o un vehículo policial cumplen con acreditación para ello, aseguran policías y mandos de la SSC consultados.

“No todos los elementos que manejan una patrulla cuentan con la licencia tipo E porque es un curso muy especializado para ello”, confirmó Víctor Manuel, policía del sector La Noria.

Actualmente estos cursos de especialización en la conducción de unidades policiales están suspendidos debido a la emergencia sanitaria por covid-19, de acuerdo con información proporcionada por la SSC.

SINIESTRADAS, 10 POR CIENTO DE UNIDADES

Del total del parque vehicular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, 10 por ciento ha registrado algún siniestro, de acuerdo con reportes de la Dirección de Asuntos Internos. Se trata de seis mil



COMO EN EL TIRO
Excelsior publicó el 6 de mayo de 2019 que los policías pagaban para no cumplir con las prácticas de tiro. Incluso las balas que no se usaban terminaban en el mercado negro.

537 unidades, de las cuales dos mil 168 forman parte del Programa de Arrendamiento, que inició en agosto de 2019.

Si bien algunas de esas unidades se han visto

involucradas en persecuciones, otras han sido chocadas sin responder a emergencia alguna.

Apenas el pasado miércoles, la patrulla MX-735-C1, conducida a exceso de velocidad, fue impactada contra árboles, la reja de una escuela y la fachada de una casa en la calle Jalapa de la colonia Roma. La unidad no participaba de ninguna emergencia.

El 5 de octubre pasado una patrulla del sector Lindavista, con matrícula MX-014-E8, también conducida a exceso de velocidad, se impactó con la parte trasera de una unidad de Metrobús sobre el carril confinado de Insurgentes, a la altura de la estación Potrero.

Nancy Andrea M, con indicativo Lindavista Delta, resultó lesionada y el frente de la patrulla quedó desecho.

Además de estos dos casos recientes, al menos otros nueve incidentes similares se han presentado en lo que va del año, de acuerdo con un recuento hemerográfico.



Fotos: Cuartoscuro y Karina Tejada

PÚBLICOS Y PRIVADOS

Panteones, cerrados 1 y 2 de noviembre

“Para el 1 y 2 de noviembre, los panteones públicos que administran las alcaldías y los privados permanecerán cerrados”, anunció ayer la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, a través de su cuenta de Twitter @Claudiashein. “Hagamos ofrendas, celebremos y recordemos a nuestros muertos en casa #ProtégeteYProtegeALosDemás”.

Ignoran emergencia sanitaria en Tepito

MONTAN BARES AMBULANTES

Decenas de personas se agolpan para consumir bebidas alcohólicas; puestos de comida y ropa también generan aglomeraciones sin medidas sanitarias

POR JESÚS MONJE
jesus.monje@gimm.com.mx

Pese a que la Ciudad de México se encuentra en semáforo epidemiológico naranja con alerta, debido a que no se ha reducido el número de hospitalizaciones de enfermos por covid-19, comerciantes del Centro Histórico y de Tepito han relajado las medidas sanitarias.

En un recorrido realizado por **Excelsior** se pudo observar a cientos de personas, en su gran mayoría sin cubrebocas, abarrotando puestos semifijos sobre Eje 1 Norte. Las caretas, el gel antibacterial y la sana distancia son los otros ausentes.

En los puestos de ropa se agrupan entre cinco y siete personas, mientras que en los de alimentos preparados hay más de cuatro comiendo juntos.

Lo peor es en los puestos de bebidas alcohólicas: la música está a un volumen tan alto que parecen discotecas móviles, las cuales congregan a medio centenar de jóvenes, quienes se sientan en mesas para cinco o seis personas o se agolpan parados pidiendo más alcohol.

CENTRO HISTÓRICO

También sobre la calle de Independencia, en el Centro Histórico, el comercio informal se ha apoderado de las calles y provoca aglomeraciones que no toman medidas sanitarias pertinentes.

Lo mismo sucede en la calle Dolores: se observan puestos semifijos de comida que también son puntos de alto riesgo de contagio, pues no utilizan cubrebocas o lo hacen mal y no se procura el distanciamiento social.

Algunos comerciantes consultados expresaron que las autoridades no les han prohibido salir y que tampoco sabían que la ciudad se encuentra en semáforo epidemiológico naranja con alerta.

Aseguran que mientras no les digan nada, ellos seguirán vendiendo sus productos porque tienen familias que mantener.



Fotos: Jesús Monje

Los puestos de bebidas colocan bocinas y reproducen música a volúmenes altos.



Decenas se agolpan en los puestos de ropa y comida, pero los más concurridos son los de cervezas y micheladas.

ALERTA EPIDEMIOLÓGICA

Sheinbaum advierte del regreso al semáforo rojo

POR GEORGINA OLSON
georgina.olson@gimm.com.mx

La jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, hizo un llamado a la población a seguir las medidas sanitarias para reducir los contagios de covid-19, como es el uso de cubrebocas, lavado constante de manos y la distancia social, para evitar regresar al color rojo del semáforo epidemiológico.

“En la medida en que todos cumplamos con estas recomendaciones, con estas orientaciones, con esta normatividad, pues en esa medida no vamos a tener que regresar al semáforo rojo o tener que

hacer reversiones en las actividades que hemos ido abriendo.

“Entonces, y si es necesario, pues las vamos a tomar, pero no nos vamos a cansar de hacer estos llamados a la población”, dijo ayer Sheinbaum.

La jefa de Gobierno destacó que se están llevando a cabo inspecciones en los bares que no están respetando la restricción de sólo operar como restaurante.

“Hay inspecciones ya con clausuras de establecimientos; antes estábamos haciendo inspecciones por parte del Invea que nada más orientaban”, dijo.

LAS TASAS MAYORES

En la lista de las 158 áreas de atención prioritaria por covid-19 salieron 14 y entró igual número. Destacan Tláhuac por presentar las tasas más altas de casos activos por cada 100 mil habitantes.

San Francisco Tlaltemco tiene una tasa de mil 144.2 casos activos por 100 mil habitantes, con 22 casos en este momento; Quiahuatla, una tasa de 690 por 100 mil habitantes y 22 casos activos, y Ampliación Selene, 631 casos por 100 mil habitantes, con diez casos activos.

La segunda alcaldía con las tasas más altas es Cuajimalpa. La colonia San Pedro tiene una tasa de 378.8 casos activos por 100 mil habitantes, con 35 casos activos, y Lomas de Memetla, con 367.8 casos activos por 100 mil habitantes y 18 casos actualmente.

— Georgina Olson

Algunas de las nuevas colonias prioritarias:

IZTAPALAPA

- Santa Martha Acatitla
- Desarrollo Urbano Quetzalcóatl III
- Paseos de Churubusco
- Las Peñas I
- Valle de San Lorenzo I
- Desarrollo Urbano Quetzalcóatl II

COYOACÁN

- Prado de Churubusco
- Pedregal de Santo Domingo V
- Pedregal de Santo Domingo VII



Capital político
Adrián Rueda
jadrian02@yahoo.es

Aboitiz presidirá el PES

Lo que comenzó a principio de año como un rumor —que en su momento fue desmentido por el propio diputado— se confirmará en los próximos días: **Fernando Aboitiz Saro** será el nuevo presidente del Partido Encuentro Solidario (PES) en la Ciudad de México.

El diputado llegó en 2018 a Donceles como parte de Morena, pero en una jugada de los *pejistas* por *inflar* fracciones afines, fue *prestado* al entonces Partido Encuentro Social, para completar el mínimo de dos y formar un grupo parlamentario con **Miguel Ángel Melo**.

Esa jugada dio a los *morenos* la posibilidad de contar con un voto extra en la Junta de Coordinación Política del Congreso de la Ciudad de México, a la vez que el PES pudo presidir comisiones y obtener una partida presupuestal extra por ser una fracción parlamentaria.

Más que orgánico de Morena, **Aboitiz Saro** es fiel seguidor de **Andrés Manuel López Obrador** desde hace más de 15 años, pues cuando el hoy diputado era delegado del PAN en Miguel Hidalgo se opuso al desafuero del tabasqueño como jefe de Gobierno y renunció al partido.

No es *moreno puro* y tampoco se le considera seguidor de **Claudia Sheinbaum**, aunque, obviamente, con él como

Ebrard se pone un paso adelante de los *suspirantes* a la candidatura presidencial de la 4T para 2024.

presidente del PES en la capital la 4T garantiza un incondicional apoyo rumbo a las elecciones del próximo año.

Otro dato interesante de la llegada de **Aboitiz Saro** a la presidencia local del PES es que su arribo se dará justamente cuando **Mario Delgado** está a nada de tomar la dirigencia nacional de Morena.

¿Y eso qué tiene de extraño, se preguntarán algunos?

Pues que ambos coincidieron en el gabinete de **Marcelo Ebrard**, cuando el hoy canciller fue jefe de Gobierno del DF entre 2006 y 2012. **Fernando** fue secretario de Obras y **Mario** de Finanzas, primero, y después de Educación.

Con estos antecedentes, lo más lógico sería pensar que **Ebrard** se pone un paso adelante de los *suspirantes* a la candidatura presidencial de la 4T para 2024, pues en el ambiente político se considera que ambos son sus alfiles.

Otro aspecto importante es que, con **Aboitiz Saro** al frente del PES, el canciller puede meter candidatos afines en la capital para 2021, con la idea de ir armando su estructura para cuando llegue el momento de buscar la grande.

Desde luego, habrá que esperar a ver qué dice **Sheinbaum**, quien también aspira a llegar a Palacio Nacional en el 24, y a tener candidatos propios en las elecciones del año entrante, para lo cual cuenta con **Héctor Ulises García** como encargado de Morena en la CDMX.

Y por si fuera poco, aún falta ver qué movimientos hará el senador **Ricardo Monreal**, quien completa el trío de *suspirantes pejistas* a la Presidencia de la República, y de ninguna manera está manco ni solo.

Visto desde cualquier ángulo, la llegada de **Aboitiz Saro** a la presidencia del PES capitalino pone las cosas muy interesantes no sólo en la ciudad, sino en el tablero presidencial.



CENTAVITOS

Y otro movimiento doméstico que ya se cocina es la llegada del expriista **Manuel Jiménez Guzmán** a la presidencia local del recién creado partido Fuerza Social por México, que dirige a nivel nacional el líder obrero **Pedro Haces Barba**. Ambos son expriistas, aunque la diferencia es que **Jiménez Guzmán** fue un histórico del PRI, partido que llegó a presidir en el DF, además de ser uno de los líderes más importantes de la masonería en el país. Este movimiento también llama mucho la atención, pues será otro de los partidos aliados al proyecto de la 4T.



Foto: Especial

Siete de las nueve albercas que hay en la demarcación se han construido bajo administraciones de Romo de Vivar Guerra.

CON RECURSOS DE OBRA DE MITIGACIÓN Inauguraron alberca en la MH

Claudia Sheinbaum Parado, jefa de Gobierno de la CDMX, y Víctor Hugo Romo de Vivar Guerra, alcalde de Miguel Hidalgo, inauguraron la alberca semiolímpica Gran Libertador.

Sheinbaum señaló que esta infraestructura propicia el deporte, sobre todo en la juventud, y disminuye las desigualdades entre la población.

Agregó que la inversión privada también puede generar beneficios sociales.

La obra es resultado del trabajo coordinado entre el gobierno de la Ciudad y la alcaldía al destinar los recursos de una obra de mitigación por parte del Grupo Sordo Madaleno.

Romo Guerra aseveró que la alberca impulsará el deporte en ocho colonias de la demarcación y que se espera la inscripción de por lo menos dos mil vecinos cuando el semáforo epidemiológico se encuentre en verde.

— Jonás López



En el filo

Ricardo Pascoe Pierce
ricardopascoe@hotmail.com Twitter: @rpscoep

El reto de Biden

• Ante la famosa frase de “es la economía, estúpido” hoy era aplicable la de: “es la pandemia, idiota”.

Vamos a partir del supuesto de que **Biden** es el próximo presidente de Estados Unidos. ¿Qué retos va a enfrentar internamente y cuál pudiera ser su política hacia México?

La pandemia va a continuar, por lo menos, durante todo el invierno y la primavera del año próximo. Sin duda, **Trump** perdió la elección porque trató de soslayar la peligrosidad, impacto y duración de la pandemia de covid-19. En una palabra, su manejo de la pandemia hundió a su gobierno y a su candidatura.

Ante la famosa frase de “es la economía, estúpido” hoy era aplicable la de: “es la pandemia, idiota”. Lo negó hasta el final, incluso después de enfermarse él, su esposa e hijo menor de covid-19. Probablemente era su actitud negadora la que lo hundió electoralmente, pues, según encuestas, casi el 80% de los estadounidenses están preocupados por la enfermedad y sus efectos. Sólo el 20% desestiman sus impactos.

Más profundamente, **Trump** fue continuador de una nueva corriente de pensamiento que inició con el Tea Party. Esa organización surgió como una respuesta a la presidencia de **Obama**, básicamente compuesta por estadounidenses blancos que no podían aceptar la idea de que un negro ocupara la Casa Blanca. Y cuando **Obama** dejó la Presidencia, desapareció el Tea Party.

Pero nació algo más profundo, amplio y preocupante. Lo que sustituyó al Tea Party es una amplia coalición de “trumpistas” que evocan consignas fascistas, racistas, separatistas, armamentistas y de una religiosidad cristiana extrema, antimusulmán y antiinmigrante, especialmente inmigrantes “de piel oscura”. **Trump** dio lugar a su consolidación y es un movimiento que va a perdurar mucho más allá de su Presidencia.

El radicalismo populista conservador se está entronizando en algunos sectores de

la sociedad, como los sureños que defienden sus estatuas de los separatistas y esclavistas de los tiempos de la guerra civil en Estados Unidos. **Biden** y los demócratas van a enfrentar la dura tarea de volver a unir a un país profundamente polarizado y dividido en bandos enfrentados, a veces en las calles.

Trump encarnó un tipo de liderazgo carismático que exigía la obediencia ciega de sus seguidores. Un ejemplo fue que, por primera vez en su historia, la Convención Republicana no aprobó una plataforma electoral, sino que simplemente aprobó su candidato —**Trump**— y le permitió “ser” la plataforma. Increíble constatar el abandono de ideas e ideales en aras de la obediencia ciega al líder.

El primer problema que va a enfrentar **Biden** va a ser el tener enfrente a una Suprema Corte de Justicia conservadora, que no guarda sintonía con el estado de ánimo de la mayoría de los electores. Esa corte va a ser un factor de permanente división, movilización y enfrentamiento entre los ultrac conservadores y su administración, cuando toca los sensibles temas valóricos que dividen a la sociedad estadounidense.

Biden y los demócratas van a enfrentar la dura tarea de volver a unir a un país profundamente polarizado y dividido en bandos enfrentados, a veces en las calles.



México va a tener enfrente a un partido demócrata hostil. **AMLO** se la jugó a favor de **Trump**. Eso no se va a olvidar. Tampoco se va a olvidar el T-MEC, que valida la presencia de inspectores laborales estadounidenses en México, el impulso a políticas verdes, como fuentes de energías renovables, que **AMLO** considera que son un “sofisma neoliberal”. El Partido Demócrata no olvida la defensa del Estado de derecho, el populismo trumpista del líder mexicano ni su tendencia al autoritarismo. Con **Trump** aprendieron algo. Viene un periodo difícil en la relación bilateral.



Sin maquillaje

Alfredo La Mont III
arlamont@msn.com

SOCIALISMOS

Doñas Mercedes, Fernanda María, Olga Q., dones Jorge, Rodolfo, José Ramón, Gabriel, Misael, etc., les comparto que nos podría ir mejor, públicamente hablando, a los que vemos las bondades del socialismo si nos moviéramos a un sistema social político y económico basado, y llamándolo como se merece: empatía (eh, don Gabriel Torres).

LA DIETA/ESTY

Don Alfred, la preocupación acerca de la salud y el buen comer es universal, pero la gran cantidad de dietas recomendada y de moda también lo es.

Un año dicen que la grasa te matará, el próximo el azúcar es el enemigo público número uno. ¿El pescado es bueno para ti o es un veneno con mercurio?

Y aunque todo el mundo está de acuerdo en que beber en exceso no es saludable, ¿una copa o dos de vino al día hacen cosas buenas o malas para la salud?

Al final, ¿puede usted recomendarme una dieta en donde pueda poner su fe y su reputación?

R. Doña Esty, siempre me empuja con sus preguntas y ésta, en la que me pide poner mi reputación, es fácil por dos razones: la primera es que no soy dietista/nutricionista profesional, así que lo que aquí le respondo es mi mejor recomendación amateur, la cual debe compartir con su médico antes de incorporarla a su vida; la segunda es que esto es también de conocimiento y sentido común, así que aquí voy:

Los alimentos de origen vegetal (verduras, frutas, legumbres, nueces, semillas y cereales integrales) forman la base de la dieta. Los pescados grasos y otros tipos de mariscos, junto con las raciones “ilimitadas” de aceite de oliva extra virgen, completan los componentes principales de la dieta.

Se permiten raciones modestas de productos lácteos, aves y huevos, mientras que la carne roja debe comerse con moderación o evitarse.

Se aceptan cantidades bajas o moderadas de alcohol, preferiblemente vino tinto, pero es mejor que sea agua, café o té.

Complemente esta dieta con una forma leve de ayuno llamada alimentación con restricción de tiempo, en la que se come sólo durante un periodo de ocho a 12 horas y es una excelente manera de reducir el total de calorías y también hacer que la inflamación y las hormonas vuelvan a niveles saludables.

IMPUESTOS/LORDYLADYSEVAN

Con la situación sin prospecto de mejorar a corto y mediano plazo, mi esposa y yo estamos considerando seriamente mudarnos a otro país.

¿Qué países europeos son los que tienen la mayor tasa de impuestos para una pareja casada?

R. Don y doña lordyladysevan, estos son los países con la mayor tasa de impuestos para parejas: Lituania, Turquía, Dinamarca, Finlandia y los Países Bajos. Buen viaje.

ASESINO/THERESA

Y no me salga con que fue Caín, así que, dígame, ¿quién fue el primer asesino en el mundo?

R. Doña Theresa, no le puedo decir con certeza quién fue el primer asesino del mundo, pero sí quién fue el primer asesinado: Después de reconstruir un cráneo completo a partir de 52 fragmentos de hueso encontrados en una cueva (en España) un grupo de arqueólogos (PLOS One) concluyó que el propietario del cráneo era un adulto joven que vivió hace unos 430.000 años, durante la época del Pleistoceno medio.

No pudieron determinar si el individuo era hombre o mujer, pero lo que encontraron fue sorprendente: dos fracturas craneales ubicadas en el lado izquierdo de la frente, por encima del ojo, cada una de casi una pulgada de ancho y cada una mostrando una muesca similar en su contorno que no pudieron haber sido accidentales.

IMAGEN NOTICIAS
CON
CIRO GÓMEZ LEYVA
10:30 pm

IMAGEN TELEVISIÓN
CANAL 3.1
Lunes a viernes

SKY 103 - HD 1103 ● IZZI 3 - HD 703
● DISH 103 - HD 603 ● TOTALPLAY 3
● MEGACABLE 103 ● STARTV 103

The Fives

HOTELS & RESIDENCES

EL CARIBE TE ESPERA

EN NUESTROS RESORTS
TODO INCLUIDO



thefiveshotels.com